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>285 миллионов 
рублей 

получат свердловские школы 
на оборудование для учебы 
по конструированию 
беспилотников 

Губернатор области Евгений 
Куйвашев распорядился 
оснастить школы оборудованием 
для получения навыков 
по конструированию и управлению 
беспилотными летательными 
аппаратами. Ранее Средний Урал 
вошел в число 30 пилотных регионов 
России, которые в 2024 году получат 
необходимое финансирование для 
организации обучения по этому 
направлению. 

До 10 миллионов 
рублей

увеличен призовой фонд 
регионального конкурса 
«Здоровое село – территория 
трезвости» в 2024 году 

Такое решение принял губернатор 
Евгений Куйвашев, поддержав 
заданный Президентом России 
Владимиром Путиным ориентир 
на здоровый образ жизни 
и реализацию инициированных 
главой государства национальных 
проектов «Здравоохранение», 
«Демография», «Продолжительная 
и активная жизнь». Проект 
«Здоровое село – территория 
трезвости» реализуется в регионе 
с 2015 года в рамках региональной 
программы «Общественное 
здоровье уральцев». 

Первые в волеизъявлении
Жители труднодоступных местностей досрочно проголосовали на выборах Президента России

Максим НАЧИНОВ

В Свердловской области 
завершилось досрочное 
голосование на выборах 
Президента России 
в труднодоступных 
местностях. Жители 
78 населенных пунктов 
смогли отдать голос за своего 
кандидата раньше других 
избирателей – 
с 3 по 11 марта.

3 марта проголосовали из-
биратели шести населенных 
пунктов Гаринского округа, спу-
стя неделю началось голосова-
ние еще в 10 муниципалите-
тах: Байкаловском муниципаль-
ном районе, Бисертском город-
ском округе, Ивдельском город-
ском округе, Полевском город-
ском округе, ЗАТО Свободный, 
Серовском городском округе, 
Сосьвинском городском округе, 
Таборинском муниципальном 

районе, Тугулымском городском 
округе и Шалинском городском 
округе.

Общее количество избира-
телей в труднодоступных мест-
ностях – 3 174 человека. Чтобы 
добраться до них, организаторы 
используют автомобили повы-
шенной проходимости.

Один из населенных пун-
ктов, где избиратели досроч-
но проголосовали на выборах, – 
поселок Красный Яр в 40 кило-

метрах от Серова. В нем зареги-
стрированы несколько десятков 
избирателей. Реку Сосьву, лед 
на которой еще не сошел, члены 
избирательной комиссии пере-
секли по зимней переправе.

– Я считаю, что выборы – од-
но из важнейших событий в 
жизни страны. Мы не должны 
стоять в стороне, нужно быть ак-
тивными, быть патриотами, и 
я всех приглашаю принять уча-
стие в этом важном событии  – 

отметила председатель УИК 
№799 Людмила Есаулкова.

На остальных избиратель-
ных участках выборы пройдут в 
течение трех дней, с 15 по 17 мар-
та. Вчера был последний день, 
когда можно было выбрать аль-
тернативный способ голосова-
ния: через механизм «Мобиль-
ный избиратель» или дистанци-
онное электронное голосование.

Чтим славные традиции 
опорного края
Евгений Куйвашев вместе с сотнями свердловчан почтил память воинов 
Уральского добровольческого танкового корпуса

Уникальное танковое соединение было образовано приказом народного комиссара обороны от 11 марта 1943 года. Уральский добровольческий танковый 
корпус (УДТК) был сформирован, полностью оснащен и укомплектован благодаря инициативе и за счет уральских рабочих. Вчера в Екатеринбурге прошло 
торжественное возложение цветов к памятнику воинам УДТК. Участие в церемонии приняли губернатор Свердловской области Евгений КУЙВАШЕВ, 
председатель Законодательного Собрания региона Людмила БАБУШКИНА, глава Екатеринбурга Алексей ОРЛОВ, представители командования войсками ЦВО 
и Росгвардии, ветераны и представители общественных организаций. 
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Рынок ждет профессионалов
Евгений Куйвашев заявил о планах по увеличению доли трудоустроенных выпускников 

учреждений среднего профобразования до 85 процентов

Свердловская область 
намерена нарастить темпы 
трудоустройства молодых 
людей после выпуска 
из колледжей и техникумов и 
обеспечить рабочими местами 
на предприятиях региона 
до 85 процентов выпускников 
среднего профессионального 
образования к концу 2024 года. 
Об этом заявил губернатор 
Евгений КУЙВАШЕВ вчера 
в ходе совещания «Кадры: 
время возможностей», 
приуроченного к старту 
Фестиваля профессий, которое 
в режиме видео-конференц-
связи провела заместитель 
председателя Правительства 
РФ Татьяна ГОЛИКОВА.

– Если шесть лет назад мы 
рассматривали обеспечение 
трудо устройства в первую оче-
редь с точки зрения его соци-
альных эффектов, то сегод-
ня эта работа приобретает бук-
вально стратегический харак-
тер. За минувшие шесть лет ры-
нок труда прошел серьезную 
трансформацию. Уровень без-
работицы снизился на 20 про-
центов. Уровень заработной 
платы в реальном выражении, 
за вычетом инфляции, возрос 
более чем на треть, – сказала Та-
тьяна Голикова.

Глава Свердловской обла-
сти выступил с площадки Пер-
воуральского металлургическо-
го колледжа – опорного коллед-
жа металлургического класте-
ра, созданного в Свердловской 
области в рамках федерального 
проекта «Профессионалитет». 

Именно на базе данного кол-
леджа в рамках государствен-
но-частного партнерства со-
вместно с областными властями 
более 10 лет реализуется про-
грамма по подготовке высоко-
квалифицированных рабочих 
кадров для предприятий рос-
сийской промышленности «Бу-
дущее белой металлургии». 

– Сегодня в Свердловской об-
ласти по программам СПО обуча-
ются больше 125 тысяч человек. 
Свыше 70 процентов выпускни-
ков трудоустраиваются на пред-
приятия. К концу 2024 года ожи-
даем довести этот показатель до 
85 процентов с учетом возвраще-

ния уральцев из армии, – заявил 
Евгений Куйвашев.

Опыт подготовки кадров во 
взаимодействии с оборонны-
ми предприятиями региона был 
представлен месяц назад Прези-
денту России Владимиру Путину 
в ходе его визита на Уралвагонза-
вод в Нижнем Тагиле.

Кроме того, Евгений Куйва-
шев в ходе совещания анонсиро-
вал увеличение объема подготов-
ки по программам СПО за счет 
областного бюджета. В 2024 го-
ду колледжи и техникумы реги-
она примут на бюджетное обуче-
ние порядка 26 тысяч первокурс-
ников.

– Вы являетесь лидерами, ко-
торые начали внедрять эти тех-
нологии еще до появления про-
екта «Профессионалитет», по-
этому, конечно, то, как быстро 
у вас меняется облик средне-
го профессионального образо-
вания, это результат большой 
подготовительной работы, кото-
рую вы вели. Справедливо, что 
со своими практиками, кото-
рые возможно распространять 
на другие предприятия и другие 
регионы, вы можете стать флаг-
маном в проекте «Кадры, – резю-
мировала Татьяна Голикова.

све.рф 

Перед совещанием Евгений Куйвашев ознакомился с тем, как идет подготовка кадров в Первоуральском 
металлургическом колледже 
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За отличные боевые дей-
ствия, мужество и отвагу бойцы 
УДТК были награждены более 
чем 42 тысячами орденов и ме-
далей, 27 солдат и сержантов ста-
ли полными кавалерами орде-
на Славы, 37 гвардейцев получи-
ли звание Героя Советского Со-
юза, а полковник Михаил Фоми-
чёв был удостоен этого звания 
дважды.

– Это одна из наиболее яр-
ких героических страниц в ле-
тописи нашего края. И мы с осо-
бой гордостью вспоминаем ее 
в год 90-летнего юбилея Сверд-
ловской области. За этот под-
виг наш регион удостоен по-
четного статуса «Опорный 
край державы», а Екатеринбург, 
 Каменск-Уральский, Нижний Та-
гил – звания «Город трудовой до-
блести». В самые трудные воен-
ные годы жители Свердловской, 
Челябинской областей и Перм-
ского края на личные средства 
и сбережения за счет сверхуроч-
ного труда создали и подарили 
фронту целое танковое соедине-

ние. Все необходимое – техника, 
снаряжение, обмундирование – 
было произведено и изготовле-
но на уральских заводах. Ураль-
ские добровольцы стали бой-
цами корпуса, прославили его 
многочисленными победами на 
полях сражений, – сказал губер-
натор Евгений Куйвашев.

Торжественные мероприя-
тия в честь Дня народного под-
вига по формированию УДТК 
сегодня имеют особое значение, 
олицетворяя связь времен, связь 
поколений. Глава Свердловской 
области отметил, что мы пом-
ним и гордимся трудовым и рат-
ным подвигом наших земляков. 
Их мужество и героизм всегда 
будут служить морально-нрав-
ственным ориентиром для нас, 
наших детей и внуков, приме-
ром бескорыстной любви к Оте-
честву, стимулом для дальней-
шего развития традиций добро-
вольчества в нашем регионе. 

День народного подвига по 
формированию Уральского до-
бровольческого танкового кор-
пуса отмечается в Свердловской 
области как памятная дата ре-
шением губернатора Евгения 

Куйвашева с 2012 года. В про-
шлом году в регионе отмечал-
ся юбилей УДТК – 80 лет со дня 
формирования. В этом году са-
ма Свердловская область отме-
чает 90-летний юбилей, в честь 
которого на этой неделе пройдет 
викторина «Опорный край». 

Один из инициаторов про-
ведения викторины, участво-
вавший в торжественной цере-
монии, председатель Федера-
ции профсоюзов региона Ан-
дрей Ветлужских отметил, что 
Свердловский областной благо-
творительный фонд принял ре-
шение: изменить формат и сро-
ки участия в викторине «Опор-
ный край» свердловчан, находя-
щихся в зоне проведения СВО. 

– Сегодня есть много сверд-
ловчан, которые как никто дру-
гой заслуживают памятную ме-
даль в честь 90-летия Свердлов-
ской области, на которой вы-
гравированы знаменитые сло-
ва Александра Твардовского: 
«Опорный край державы». Это 
наши земляки, которые сейчас 
находятся в зоне специальной 
военной операции и по объек-
тивным причинам не смогут 

лично принять участие в викто-
рине «Опорный край», – отме-
тил Андрей Ветлужских.

В викторине «Опорный 
край» от имени находящегося 
в зоне проведения СВО сверд-
ловчанина могут принять уча-
стие члены его семьи. Эту ини-
циативу Свердловского област-
ного благотворительного фон-
да поддержало министерство 
социальной политики региона. 
С  20 марта по 5 апреля члены 
семьи могут по месту житель-
ства обратиться в территори-
альное управление социальной 
политики и получить памят-
ную медаль и карточку участ-
ника викторины для свердлов-
чанина, находящегося в зоне 
проведения СВО. Уникальный 
номер участника викторины, 
полученный членами семьи за 
своего близкого человека, нуж-
но будет зарегистрировать на 
сайте ОПОРНЫЙКРАЙ.РФ. Эти 
номера также примут участие 
в выборе обладателей ценных 
подарков викторины 12 апреля 
2024 года.

Михаил БАТУРИН

Чтим славные традиции опорного края

ПОЗДРАВЛЕНИЯ

РЕГИОН

ДНИ РОЖДЕНИЯ

12 марта

Александр 
СЕРЕБРЕННИКОВ
Депутат Законодательного 
Собрания Свердловской области

14 марта

Василий СИЗИКОВ
Глава Серовского ГО

Иван ПЕРМЯКОВ
Почетный гражданин Свердловской 
области, народный артист РФ

Павел ТОМШИН
Председатель думы города Ирбита

15 марта

Юрий СУДАКОВ
Почетный гражданин Свердловской 
области, председатель Совета 
Свердловской областной 
общественной организации 
ветеранов

16 марта

Евгений КУЙВАШЕВ
Губернатор Свердловской области

Александр ОСЬКИН
Глава Кировградского ГО

Олег РЯПИСОВ
Глава МО Красноуфимский округ

18 марта

Галина ЛИСИЦИНА
Председатель думы Каменского ГО

ПРАЗДНИКИ И ДАТЫ НЕДЕЛИ

17 марта

День работников бытового 
обслуживания населения и ЖКХ

18 марта

День воссоединения Крыма 
и Севастополя с Россией

ИСТОРИЧЕСКИЕ ДАТЫ 
СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ  

13 марта

45 лет со дня создания 
Литературного музея писателей 
Урала

15 марта

45 лет со дня открытия 
Свердловской государственной 
детской филармонии

16 марта

165 лет со дня рождения 
изобретателя радио 
Александра  Попова

85 лет со дня образования  
Уральского завода гражданской 
авиации

17 марта

70 лет со дня присвоения 
Новоуральску статуса города

При подготовке использована 
информация Управления архивами 
Свердловской области



ЖИЛЬЕ И ГОРОДСКАЯ СРЕДА
ВТОРНИК, 12 МАРТА / 2024

тематические полосы

III

ДЛЯ БУДУЩИХ 
ПОКОЛЕНИЙ

В микрорайоне Академическом возводится школа на 1200 мест. 
Строительство социальных объектов и.о. министра строительства и развития 
инфраструктуры региона Григорий Сурганов контролирует лично
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из Послания Федеральному Собранию 

Михаил БАТУРИН

Национальный проект «Жильё 
и городская среда» реализуется 
в Свердловской области 
с 2019 года. За это время 
в регионе в эксплуатацию 
введено почти 14 миллионов 
квадратных метров 
жилья, строятся объекты 
социального, культурного 
и спортивного назначения. 
О реализации нацпроекта 
«Жильё и городская среда» 
в Свердловской области и о 
том, какие задачи поставлены 
министерству, в интервью 
«ОГ» рассказал и.о. министра 
строительства и развития 
инфраструктуры региона 
Григорий СУРГАНОВ:

– Увеличение объемов жи-
лищного строительства, со-

кращение непригодного для 
проживания аварийного фон-
да – это те задачи, которые по-
ставлены перед нами Прези-
дентом Владимиром ПУТИ-
НЫМ в рамках национально-
го проекта «Жильё и городская 
среда». 

– Свердловская область ус-
пешно удерживает высокие 
темпы строительства и входит 
в десятку регионов-лидеров 
в России по объему ввода жи-
лья. В этом году установлен аб-
солютный рекорд по вводу жи-
лья  – 3 миллиона 262  тыс. ква-
дратных метров. Обеспечен-
ность населения области жи-
льем выросла до 30 квадратных 
метров на человека. За прошед-
шие 5 лет в области введено 
13,9 млн кв. м жилья, что позво-
лило перевыполнить установ-
ленные показатели нацпроек-

та почти на 1,3 миллиона ква-
дратных метров.

– Благодаря чему удается до-
стичь таких результатов?

– Наши успехи и достиже-
ния – совокупность многих фак-
торов. Первое – это предприя-
тия стройкомплекса. В Сверд-
ловской области их более чем 
17  тысяч. Объем строитель-
но-монтажных работ за 2023 
год составил 410 миллиардов 
рублей, а инвестиций в основ-
ной капитал  – 260 миллиардов 
рублей. Производственные ор-
ганизации региона полностью 
обеспечивают внутреннюю по-
требность основными строи-
тельными материалами, а так-
же поставляют продукцию за 
пределы области. 

Комфортно жить, учиться и работать
В регионе идет масштабное строительство жилья и социальных объектов

Продолжение на стр. IV 

Владимир 
ПУТИН,
Президент 
России

Надо активно использовать механизмы, 
когда граждане сами определяют, на какие 
объекты, на решение каких проблем 
нужно выделить деньги в первую очередь. 
Предлагаю увеличить софинансирование 
таких, по сути, народных проектов 
из федерального и регионального 
бюджетов.

До 2030 года продлим и всероссийский 
конкурс лучших проектов создания 
комфортной городской среды в малых 
городах и исторических поселениях.

В целом по России за шесть лет 
благоустроим более 30 тысяч общественных 
пространств. 

Н
АЦ

И
О

Н
АЛ

ЬН
Ы

ЕП
РО

ЕК
ТЫ

.Р
Ф



ВТОРНИК, 12 МАРТА / 2024

тематические полосы

IVЖИЛЬЕ И ГОРОДСКАЯ СРЕДА

Комфортно жить,  
учиться и работать

Второе – это кадровое обес
печение строительной отрас
ли. Так, в прошлом году от
крыт образовательный кла
стер в сфере строительства, в 
который вошли 9 образова
тельных учреждений. На про
граммах «Профессионалитета» 
 обучаются 750 человек, созда
ны 23 современные образова
тельные зоны, установлено но
вейшее оборудование.

Безусловно, для выполне
ния столь амбициозных задач 
необходима поддержка строи
тельной отрасли. И эти меха
низмы у нас в регионе успешно 
работают. Это и проекты ком
плексного развития террито
рий, механизмы инфраструк
турных облигаций, которые 
позволяют строить социаль
ную, дорожную, инженерную 
инфраструктуру, реализация 
земельных участков на аукцио
нах и многое другое. 

Например, запущенное не 
так давно «Инфраструктурное 
меню» уже показало себя край
не востребованным и эффек
тивным инструментом. 

Благодаря 
губернатору 
Евгению 
КУЙВАШЕВУ 
региону выданы 
инфраструктурные 
бюджетные кредиты 
на общую сумму 
16,5 миллиарда 
рублей на развитие 
5 районов 
комплексного 
освоения 
территорий. 

С помощью этих средств в Ека
теринбурге ведется строитель
ство объектов социальной, 
транспортной и инженерной 
инфраструктуры. 

А программа «Стимул» по
могает застройщикам разви
вать инфраструктуру на пер
воначальных этапах освоения 
новых территорий. Благодаря 
этой программе в двух новых 
рай онах Екатеринбурга (Ака
демическом и Солнечном) по
строено 25 участков дорог, 10 
детских садов и 4 школы. 

– В этом году в Свердлов-
ской области буквально стро-
ительный бум социальных 
объектов… 

– Да, действительно, в этом 
году будет строиться рекорд
ное количество социальных 
объектов. Это стало возмож
ным благодаря решению гу
бернатора Евгения Куйваше
ва, который увеличил финан
сирование госпрограммы на 
2024 – 2027 годы до 28,5 милли
арда рублей. 

Начнется и продолжит
ся строительство 16 школ. В 
рамках государственной про
граммы в сфере строительства 
возводятся две школы в Ека
теринбурге. Одна на улице Ро
щинской на 1 500 мест, другая – 
в Академическом на 1 200 мест. 
Обе школы будут сданы в этом 
году.

Идет реконструкция школы 
на 500 мест в Краснотурьинске. 
В поселке Кедровом Верхне
пышминского городского окру
га строится школа на 550 мест. 
В Пышме завершается строи
тельство начальной школы на 
400 мест. Строительство еще 10 
школ мы планируем начать в 
ближайшее время. 

Самыми большими 
станут трехэтажные 
школы на 550 мест 
в поселке Красном 
и микрорайоне 
Садовый-2 под 
Верхней Пышмой. 

Школы с детским садом нач
нут возводить в селах Арамаш
ка, Киргишаны, Пристань. Об их 
строительстве губернатора про
сили местные жители. Причем 
в Киргишанах и Пристани – это 
будут самые маленькие школы, 
рассчитанные всего на 60 учени
ков, и еще 40 мест предусмотрено 
для детского сада. 

Планируется заключить кон
тракты на строительство школ 
в селе Петрокаменском Горно
уральского округа, в поселках 
Сось ва, Ис Нижнетуринского 
округа. 

Кроме того, запланирова
но строительство музыкальной 

школы имени С.В. Рахманинова в 
Екатеринбурге. И еще две школы 
строятся на принципах государ
ственночастного партнерства. В 
Екатеринбурге в районе улиц Со
ветская – Блюхера появится шко
ла на 1 500 мест и в Берёзовском – 
учебное учреждение на 825 мест.

– Помимо школ что еще пла-
нируется построить? 

– В рамках нашей строитель
ной госпрограммы мы строим 
объекты не только по нацпроек
ту «Жильё и городская среда», а 
также объекты по нацпроектам 
«Культура», «Здравоохранение», 
«Демография» и многим другим. 

Благодаря средствам госпро
граммы будет выполнена прось
ба жителей села Каменноозёр
ского, озвученная на прямой ли
нии губернатора Евгения Куйва
шева, о строительстве дома куль
туры. Планируется построить 
еще в Гарях культурнодосуговый 
центр и Кировграде – центр куль
турного развития.

По нацпроекту «Жильё и 
городская среда» продолжит
ся  обустройство площадок ком
плексной застройки в Екате
ринбурге. По нацпроекту «Здра
воохранение» идет строитель

ство 8 зданий поликлиник в Ара
миле, Артёмовском, Берёзов
ском, Екатеринбурге, Реже, Се
рове. В Верхних Сергах возво
дится амбулатория. По нацпро
екту «Демография» в госпро
грамму в сфере строительства 
включены: центр бокса в Крас
нотурьинске, спортивный ком
плекс в Богдановиче, легкоат
летический манеж в Каменске 
Уральском, физкультурно оздо
ровительные комплексы в Камы
шлове, Верхней Туре, Дегтярске. 

В Первоуральске 
появится стадион 
«Уральский трубник», 
в 6 муниципалитетах 
области будут 
построены новые 
пожарные депо, 
в Екатеринбурге 
в районе 
Академическом – 
новая поликлиника 
и здание суда.

– Недавно Уполномочен ный 
по правам человека в Свердлов-
ской области докладывала гу-
бернатору, что в 2023 году 6,5 ты-
сячи переехали из аварийного 
жилья в новое. Какие планы на 
2024 год?

– В этом году почти три мил
лиарда рублей губернатор Евге
ний Куйвашев направил на рас
селение аварийного жилья. 

Если быть точнее, то всего на 
2024 год объем финансирования 
программы составляет 2,9 мил
лиарда рублей. Из них 1,6 мил
лиарда рублей – это средства 
Фонда развития  территорий, 1,3 
миллиарда рублей – средства об
ластного бюджета, еще около 30 
миллионов добавят муниципа
литеты – участники про граммы.

Шестилетняя программа 
по  расселению аварийных до
мов, признанных таковыми до 
2017 года, рассчитана до сентября 
2025 года. В программе участвуют 
58  муниципалитетов. Благода
ря ей свыше 20 тысяч человек по
лучат возможность переехать из 
домов, пришедших в негодность. 

А всего с начала действия про
граммы уже 15,9 тысячи человек 
переехали в безопасное и ком
фортное жилье. Это 78% от пла
нового показателя программы. 
Расселено свыше 268,5 тысячи 
аварийных «квадратов».

 Å Начало на стр. III
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Реализуется в Свердловской области с 2019 г.

С 2019 по 2023 год на реализацию региональной составляющей 
национального проекта в Свердловской области предусмотрено 

млрд

б

38,8 млрд рублей – федеральный бюджет

8,6 млрд рублей – областной бюджет>47

С начала 2019 года в рамках регионального проекта

К концу 2024 года в эксплуатацию будет введено не менее

16,86
С начала реализации проекта (2019 года) в эксплуатацию введено 

13,88 млн кв. метров жилья.
В рамках комплексного подхода на одной территории создаются 

не только отдельные объекты жилой застройки, но и взаимосвязанные 
с ними объекты социальной, инженерной и транспортной инфраструктур.

В рамках комплексного освоения территорий построено 7 детских 
садов, 3 школы (к концу 2024 года – 4 школы), осуществлены строительство 
и реконструкция 22 участков улиц (к концу 2024 года – 26 участков).

Завершено благоустройство

423

Завершены строительство и реконструкция (модернизация) 
объектов питьевого водоснабжения и водоподготовки:

 Модернизация системы водоснабжения г. Кировград. Насосные станции 
1-го подъема

 Строительство водозаборных сооружений и сетей водоснабжения 
в г. Верхняя Тура

 Система водоснабжения г. Кушва от Половинкинского участка 
подземных вод

 Насосная станция II подъема «Лесхоз» пос. Монетный

К концу 2024 года:

 Реконструкция Северо-Волчанского водозаборного узла.
 Реконструкция системы водоснабжения пос. Буланаш Артемовского 

района Свердловской области (I и II этапы).

Обеспечение устойчивого сокращения непригодного 
для проживания жилищного фонда

Жилье

Формирование комфортной городской среды 
на территории Свердловской области

Чистая вода

К концу 2024 года будут 
благоустроены 483 объекта 
(накопительным итогом)

объектов 
(155 дворовых 
и 268 общественных 
территорий)

млн кв. метров 
нового жилья

22,12 360тысячи
человек

тыс. кв. метров 
аварийного 
жилищного фонда

Людмила Бабушкина 
лично вручила жителям 
Троицкого ключи 
от новых квартир
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Для спорта, отдыха и свадеб
Набережную Исетского водохранилища в Среднеуральске могут 

благоустроить благодаря нацпроекту

Максим НАЧИНОВ

Жители Среднеуральска 
уже в 2025 году могут 
получить современную 
благоустроенную набережную 
благодаря федеральному 
проекту «Формирование 
комфортной городской среды» 
национального проекта «Жильё 
и городская среда», который 
реализуется по поручению 
Президента России Владимира 
ПУТИНА. Дизайн-проект 
подготовлен для участия 
во Всероссийском голосовании 
по выбору объектов 
благоустройства в 2024 году.

– Я думаю, что у этой терри-
тории есть все шансы получить 
наибольшее количество голосов 
жителей. Уверен, что ее поддер-
жат многие среднеуральцы, ведь 
городу на воде такая набереж-
ная просто необходима. Мы хо-
тим сделать проект максимально 
функциональным, чтобы здесь 
было комфортно жителям всех 
возрастов. И надеюсь, что это ста-
нет местом притяжения для ту-

ристов и гостей нашего города, – 
отметил глава городского окру-
га Среднеуральск Алексей Ста-
сенок.

По пожеланиям горожан на 
набережной планируется разме-
стить лодочную станцию с функ-
цией смотровой площадки, тема-
тическую детскую площадку «Ар-
хеологические раскопки», каче-
ли с навесом и туристическую бе-
седку для проведения ремеслен-
ных мастер-классов. Кроме то-
го, дизайн-проект предполагает 
строительство свадебного пир-
са для проведения церемоний 
у воды. Также планируется обу-
строить веревочный парк, памп-
трек, воркаут-зону, площадку для 
пляжного волейбола. По всей бе-
реговой линии будут проложе-
ны деревянный настил, вело- и 
пешеходные дорожки. Как отме-
тил Алексей Стасенок, какую бы 
площадку ни выбрали в ходе го-
лосования за объекты благоу-
стройства, приоритет при реа-
лизации проекта отдается ураль-
ским компаниям. В качестве при-
мера он привел ООО НПО «Ле-
гион», среднеуральского произ-

водителя опор освещения и ос-
ветительных комплексов. Ком-
пания принимает участие в обу-
стройстве объектов в рамках фе-
дерального проекта «Формирова-
ние комфортной городской сре-
ды». В том числе восемь граненых 
металлических опор производ-
ства НПО «Легион» установлены 
в Преображенском парке Акаде-
мического района Екатеринбур-
га. Для парка культуры и отдыха 
«Манин парк» в Верхней Пышме 
компания изготовила комплекс 
освещения «Крона-LED» из 21 све-
тильника высотой 4,2 метра.

Напомним, федеральный 
проект «Формирование ком-
фортной городской среды» на-
ционального проекта «Жильё и 
городская среда» реализуется по 
инициативе Президента России 
Владимира Путина. Свердлов-
ская область при поддержке гу-
бернатора Евгения Куйвашева 
стала одним из регионов-лиде-
ров по созданию в каждом горо-
де благоустроенных обществен-
ных территорий – парков, скве-
ров, набережных.

34 семьи получили новые квартиры в Троицком в рамках 

программы расселения из аварийного жилья

Максим НАЧИНОВ

В поселке Троицком Талицкого 
городского округа 34 семьи 
переедут в новые квартиры, 
полученные по программе 
переселения граждан 
из аварийного жилищного 
фонда. Председатель 
Законодательного Собрания 
Свердловской области 
Людмила БАБУШКИНА и глава 
Талицкого городского округа 
Михаил МИХАЙЛОВ приняли 
участие в торжественной 
церемонии передачи ключей 
переселенцам. 

– 15 лет Талицкий город-
ской округ является участни-
ком мероприятий по переселе-
нию граждан из ветхого фонда. 
За это время введено в эксплуа-
тацию 27 домов, 700 семей за-
ехали в новые квартиры. А се-
годня еще 34 семьи смогут улуч-
шить свои жилищные условия. 
Эта программа будет обязатель-
но продолжена. Президент Рос-
сийской Федерации в своем По-
слании Федеральному Собра-
нию отметил, что мы будем про-
должать программу переселе-
ния из ветхого и аварийного жи-
лья. В Талицком городском окру-

ге ветхого жилья не останется. Я 
очень на это надеюсь, – подчерк-
нула Людмила Бабушкина.

По решению губернатора 
Евгения Куйвашева в этом году 
на расселение аварийного жи-
лья в Свердловской области на-
правят почти 3 миллиарда руб-
лей. Из них 1,6 миллиарда руб-
лей – это средства Фонда разви-
тия территорий, 1,3 миллиар-
да рублей – средства областного 
бюджета, еще около 30 миллио-
нов добавят муниципалитеты, 
участвующие в программе.

Жилищное 
направление – ключевое ПЕРЕСЕЛЕНО

Переселение граждан из ветхого жилья не только улучшает качество 
жизни расселяемых граждан, но и создает новые точки экономического 
роста в регионе: основу для увеличения объемов нового жилищного 
строительства и развития сопутствующей инфраструктуры.

РАССЕЛЕНО
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Строим будущее вместе 
Совсем скоро жители 
55 муниципалитетов 
Свердловской области смогут 
выбрать территории, которые 
будут благоустроены в 2025 
году в рамках федерального 
проекта «Формирование 
комфортной городской 
среды» нацпроекта «Жильё 
и городская среда». Сделать 
свой выбор можно будет уже 
с 15 марта лично в пунктах 
проведения голосования. 
О том, как в регионе шла 
подготовка и каких можно 
ждать результатов, «ОГ» 
рассказал министр энергетики 
и ЖКХ Свердловской области 
Николай СМИРНОВ.

Федеральный проект «Фор
мирование комфортной город
ской среды» (ФКГС) реализуется 
по инициативе Президента РФ 
Владимира Путина и включен в 
нацпроект «Жильё и городская 
среда».  У нас в области програм
ма реализуется с 2017 года. Хоте
лось бы сказать, что на сегодня 
это один из важнейших инстру
ментов развития территорий. 

Самое главное, что нам уда
лось добиться, – это то, что сверд
ловчане все более активно уча
ствуют в голосовании, так как ви
дят реальные результаты работы 
программы. Ведь практически в 
каждом муниципалитете обла
сти есть проекты, реализованные 
в рамках ФКГС. 

В ходе голосования тради
ционно более активную пози
цию занимают жители неболь
ших городов региона. Ведь имен
но здесь каждая благоустроен
ная общественная территория – 
это объект, которым пользуются 
практически все жители. Так, на
пример, в Волчанске в голосова

нии принимают участие более 
70 процентов жителей. Также ак
тивно голосуют Верхний Тагил, 
Верхняя Тура, Талица и Верхоту
рье. И результат не заставляет се
бя ждать – в этих территориях ре
гулярно обустраиваются краси
вые набережные, парки и скверы. 
Всего за время реализации нац
проекта в Свердловской области 
благоустроено около 2,8 тысячи 
площадок, и эти работы продол
жаются. 

Хотелось бы отметить, что 
кроме преображения муници
палитетов, да и региона в це
лом, программа эффективна в 
экономическом плане. Обнов
ленная или новая обществен
ная территория, к примеру, на
бережная или парк, привлека

ет большое количество не толь
ко жителей территории, но и ту
ристов. Как следствие – открыва
ются пункты общественного пи
тания, прокат и другое. Соответ
ственно, появляются новые ра
бочие места.

Кроме того, за годы реализа
ции программы ФКГС в регионе 
возникло много новых предпри
ятий, работающих на ее нужды. 
Одни производят оборудование 
и материалы для благоустрой
ства, другие занимаются кон
кретно реализацией этих проек
тов от проектирования до стро
ительства. Можно сказать, что 
вокруг национального проекта 
«Формирование комфортной го
родской среды» создалась прак
тически новая отрасль экономи

ки, которая позволяет функцио
нировать новым предприятиям, 
в первую очередь предприятиям 
малого бизнеса.

Напомним, нацпроект «Жи
льё и городская среда» реализу
ется по инициативе Президен
та России. Свердловская область 
при поддержке губернатора Ев-
гения Куйвашева стала одним из 
регионовлидеров по созданию 
в каждом городе благоустроен
ных общественных территорий. 
В этом году для участия в рейтин
говом голосовании свердловчане 
поддержали 168 общественных 
территорий, 55 могут быть бла
гоустроены уже в 2025 году.

Записал  
Сергей РЫБАКОВ

«Парк времен» на подходе
Благоустройство набережной городского пруда в Талице близится к завершению

Максим НАЧИНОВ

В 2022 году в Талице начались 
работы по благоустройству 
набережной городского 
пруда в рамках нацпроекта 
«Жильё и городская среда». 
Проект получил название 
«Парк времен» – в основу 
концепции реконструкции 
лег исторический путь города. 
В этом году завершается 
второй этап благоустройства, 
а в 2026 году обновленная 
набережная будет полностью 
готова.

– Идея благоустройства на
бережной появилась в 2019 го
ду, когда в рамках общественно
го голосования по выбору тер
ритории для благоустройства 
жители Талицкого ГО выбрали 
именно городской пруд, кото
рый когдато был живописным 
местом отдыха, но затем превра
тился в зарастающий водоем. Я 
поддержала инициативу тали

чан и оказала содействие в вы
делении финансирования на 
проведение работ, чтобы в Та
лице появилось еще одно ком
фортное место для семейного 

отдыха,  – рассказала председа
тель Законодательного Собра
ния Свердловской области Люд-
мила Бабушкина.

Первый этап благоустрой

ства закончился в 2022 году: на 
верхней части набережной бы
ли обустроены пешеходные до
рожки, установлены малые ар
хитектурные формы, качели, 
скамейки, спортивные и игро
вые комплексы, обустроены 
спуски к воде, выполнено осве
щение. В 2023 году начался вто
рой этап благоустройства – ре
конструкция средней части на
бережной. Проект предусма
тривает размещение амфи
театра для организации город
ских праздников, скейтпарка и 
беседок.

Работы в рамках второго эта
па будут завершены осенью это
го года, и летом рабочие при
ступят к третьему этапу – ре
конструкции нижней набереж
ной  – «Зоны будущего». До ок
тября 2026 года на многоуров
невой площадке появятся вело
кольцо и детские игровые зоны. 
Средства на проведение работ 
уже выделены.

Министр энергетики и ЖКХ Свердловской области Николай Смирнов и глава Полевского Константин Поспелов 
(слева) на торжественном открытии обновленного городского дендрария

Благоустроенная набережная городского пруда станет еще одним местом 
для семейного отдыха в Талице
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Свердловчане отметили 
8 Марта на территориях, 
благоустроенных 
по нацпроекту

В Международный женский 
день в Свердловской 
области прошла масштабная 
праздничная программа. 
Многие мероприятия были 
организованы на общественных 
пространствах, благоустроенных 
по федеральному проекту 
«Формирование комфортной 
городской среды» национального 
проекта «Жильё и городская 
среда».

Так, во дворце культуры 
в Качканаре прошел концерт 
с элементами театрализации. 
Площадь возле дворца 
преобразилась в 2020 году. 
Благодаря проекту «Формирование 
комфортной городской среды» 
там появилась «Аллея арок». Сейчас 
эта территория является гордостью 
Качканара и центром притяжения 
жителей и гостей города.

В некоторых городах 
Среднего Урала мероприятия 
начали проходить еще 
с 6 марта. Так, в Нижнем Тагиле, 
в Нижне‑Выйском сквере, состоялась 
тренировка по северной ходьбе.

 Благоустройство сквера 
по федеральному проекту 
было проведено в 2022 году. 
На территории обустроена 
просторная зона для разминки, 
отремонтированы пешеходные 
дорожки, установлены уличные 
тренажеры.

– В Нижнем Тагиле появляется 
все больше мест для занятий 
различными видами физической 
активности. Уверена, что благодаря 
национальным проектам спортивная 
инфраструктура города будет 
и дальше успешно развиваться, – 
отметила заместитель начальника 
управления по физической культуре, 
спорту и молодежной политике 
администрации Нижнего Тагила 
Юлия Ковина.

Максим НАЧИНОВ

В Свердловской области 
работает горячая 
линия по вопросам 
формирования 
комфортной городской 
среды 

На горячей линии 
регионального министерства 
энергетики и ЖКХ свердловчане 
могут узнать подробности 
участия в федеральном 
проекте «Формирование 
комфортной городской среды» 
национального проекта «Жильё 
и городская среда».

С помощью горячей линии 
свердловчане также могут получить 
информацию о ближайших планах 
муниципалитетов по реконструкции 
городских пространств, а также 
высказать свое мнение о качестве 
работы подрядчиков и сообщить 
о состоянии ранее благоустроенных 
площадок.

Прием звонков на горячую 
линию минЖКХ ведется 
на регулярной основе в рабочие 
дни с 9.00 до 18.00 по телефону: 
8 (343) 312‑02‑33.

све.рф
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Выбрать профессию  
по душе
Почетный профессор УрГЭУ Вера Соловьёва рассказывает о востребованных на рынке специальностях

Успехи, достигнутые 
Свердловской областью 
в реализации доктрины 
продовольственной 
безопасности, очевидны. 
Так, наш регион обеспечен, 
по данным статистики, 
куриными яйцами 
на 105%, картофелем на 
80%, а мясом – на 50%. 
Свердловские предприятия 
производят самые разные 
продукты питания, ширится 
сеть магазинов, кафе, 
ресторанов, развивается 
онлайн-торговля. О том, 
как готовят специалистов 
для сфер экономики, 
от которых зависит 
качество повседневной 
жизни людей, рассказала 
«Областной газете» директор 
Института менеджмента, 
предпринимательства 
и инжиниринга Уральского 
государственного 
экономического университета, 
кандидат педагогических наук 
Вера СОЛОВЬЁВА.

– Я сама окончила в 1969 го-
ду Свердловский институт на-
родного хозяйства, который 
был предшественником УрГЭУ, 
по специальности «Экономика 
торговли». Об уровне образова-
ния, который давали в  СИНХе, 
можно судить по тому, что его 
выпускники сумели успешно 
адаптироваться к рыночным ус-
ловиям. Они занялись произ-
водством продуктов, созданием 
торговых сетей, ресторанным и 
гостиничным бизнесом.

– С 1998 по 2010 год вы за-
нимали пост министра торгов-
ли, питания и услуг Свердлов-
ской области. Пригодился ли 
тот опыт при разработке обра-
зовательных программ, ког-
да вы возглавили Институт ме-
неджмента, предприниматель-
ства и инжиниринга?

–  Конечно, опыт помогал, 
но были и сложности. Я знала 
рынок и его потребности в ка-
драх, понимала, чему нужно 
учить, но не всегда знала, как. 
Пришлось осваивать учебный 
процесс. Век живи – век учись, 
как говорится. К тому же разви-
тие экономики, влияние внеш-
них факторов постоянно тре-
буют корректирования образо-
вания. Сегодня в нашем инсти-
туте есть кафедры технологии 
питания, пищевой инженерии, 
управления качеством и экспер-
тизы товаров и услуг, логисти-
ки и коммерции, менеджмента 
и предпринимательства, тури-
стического бизнеса и гостепри-
имства, маркетинга и междуна-
родного менеджмента. 

Сейчас, на мой взгляд, наи-
более перспективным направ-
лением являются биотехно-
логии. Уже несколько лет в на-
шем институте ведется под-

готовка специалистов по про-
филю «Пищевая биотехноло-
гия». Наши выпускники способ-
ны разрабатывать новые, по-
лезные для здоровья продукты, 
и потребность в них на круп-
ных, средних и малых перера-
батывающих предприятиях бу-
дет расти с каждым годом. Био-
технология продуктов питания 
будет все больше стыковаться с 
медициной. Это не только мод-
ный, но и коммерчески емкий, 
высокотехнологичный сектор 
бизнеса. Недавно мы обсужда-
ли с руководством одного из-
вестного предприятия возмож-
ность выпуска для школьных 
столовых хлеба, обогащенного 
каротином, железом, другими 
полезными микроэлементами. 
Спрос есть. 

– Применяются ли новые 
технологии в обучении студен-
тов? 

– Несколько лет назад в 
 УрГЭУ был создан Единый ла-
бораторный комплекс (ЕЛК), на 
развитие которого ежегодно вы-
деляются средства. У нас появи-
лась научная лаборатория, где 
студенты и аспиранты занима-
ются исследовательской рабо-
той, есть лаборатории по управ-

лению качеством, по обществен-
ному питанию и даже кримина-
листическая лаборатория, хотя 
она вроде и не по нашему про-
филю. Сейчас мы разворачива-
ем виртуальную лабораторию, 
в которой не нужны вещества, 
продукты, химикаты, работа в 
которой абсолютно безопасна. 

– В наши дни стать специа-
листом, изучив лишь теорию 
и  не овладев практическими 
навыками, невозможно… 

– Обучение в нашем инсти-
туте и в университете в целом 
исключительно практико-ори-
ентированное. Большинство 
преподавателей не порыва-
ют связей с производством. Мы 
приглашаем руководителей и 
ведущих специалистов пред-
приятий, успешных ресторато-
ров и отельеров читать лекции, 
проводить мастер-классы, де-
ловые игры. Студенты регуляр-
но проходят практику, и многие 
уже на втором-третьем курсе 
начинают работать по профи-
лю обучения. 

У нас реализуются совмест-
ные программы с успешны-
ми предприятиями. Например, 
недавно вместе с ректором Ур-
ГЭУ Яковом Силиным мы по-

бывали на новом производстве 
хлебо пекарного предприятия. 
Увидели уникальное оборудо-
вание, бесконтактное изготов-
ление продукции, дистанцион-
ное управление процессами. На 
этом комбинате для подготов-
ки квалифицированных кадров 
создается учебный центр. Пре-
подаватели УрГЭУ будут вести 
там занятия, а студенты смогут 
заниматься в рамках совмест-
ных сетевых программ по на-
правлениям «Биотехнология», 
«Технологические машины и 
оборудование», которые реали-
зуются на базе нашего институ-
та, а также маркетинга, управле-
ния качеством, экспертизы, ло-
гистики, проходить производ-
ственную практику.

– Хотелось бы обсудить две 
тенденции, которые имеют не-
посредственное отношение 
к  подготовке кадров в вашем 
институте. Это – необходи-
мость перестраиваться с внеш-
него туризма на внутренний 
и возрастающая требователь-
ность потребителей к качеству 
продуктов, товаров, услуг. 

– Реализация региональ-
ной программы «Развитие ту-
ризма и индустрии гостепри-

имства Свердловской области» 
предполагает строительство се-
ти гостиниц и предприятий об-
щественного питания на самых 
разных маршрутах. Кстати, на 
эти направления идет много 
иностранных студентов, и мно-
гие хотят остаться работать в 
России, на Урале. Недавно мы 
договорились со всемирно из-
вестным пятизвездочным оте-
лем премиум-класса о взаимо-
действии в подготовке специа-
листов. Нужно распространять 
высокие стандарты на гостини-
цы в глубинке.

Огромным спросом пользу-
ются и специалисты по управле-
нию качеством. На заочное от-
деление, куда поступают те, кто 
уже работает и хочет повысить 
компетенции, сделать карье-
ру, конкурс традиционно боль-
шой. А вот вчерашние школьни-
ки не очень понимают, что это 
за специальность, чем им пред-
стоит заниматься. Объясняю: 
специалисты по управлению 
качеством требуются во всех от-
раслях экономики, их задача – 
выявлять слабые места в произ-
водственной цепочке, устранять 
риски и оптимизировать про-
цессы. Сейчас повсеместно вне-
дряются информационные про-
граммы контроля. На предприя-
тиях торговли и общественно-
го питания это система ХАССП, 
позволяющая отслеживать все 
этапы производства, хранения и 
реализации продукции.

– До начала приемной кам-
пании осталось не так уж мно-
го времени. Какие рекоменда-
ции вы могли бы дать абитури-
ентам?

– Не пренебрегать урока-
ми профориентации, посе-
щать дни открытых дверей в на-
шем институте. Но главный со-
вет я бы хотела дать родителям: 
не давите на детей, позвольте 
им самим сделать выбор буду-
щей профессии. Мой внук со-
вершенно неожиданно решил 
учиться на технолога обще-
ственного питания, хотя роди-
тели настаивали на юриспру-
денции. Он уже окончил бака-
лавриат и сейчас учится в маги-
стратуре. Доволен.

Хотелось бы отметить, что 
какую бы специальность аби-
туриенты ни выбрали, если они 
будут относиться к учебе ответ-
ственно, с трудоустройством 
проблем у них не будет. В тече-
ние года после получения ди-
плома работу по специально-
сти находят 85 процентов вы-
пускников УрГЭУ. 
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В соответствии со статьей 42 Закона 
Российской Федерации от 27.12.1991 
№ 2124-1 «О средствах массовой 
информации» редакция имеет право 
не отвечать на письма и не пересылать  
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Не стало  

великого 

хоккеиста 

Николая 

ДУРАКОВА

9 марта, на 90-м году жизни, 
скончался великий мастер 
по хоккею с мячом Николай 
Александрович ДУРАКОВ.

Легенда советского хоккея с мячом Николай Дураков родился 5 декабря 
1934 года в поселке Красногоровка Марьинского района Сталинской области 
УССР. Начал играть в хоккей с мячом в 1946 году в Нижнем Тагиле в команде 
«Металлург». Затем в команде завода металлоконструкций (1949–1951 гг.) и 
«Строителе» (1951–1953 гг.). Выступал за «Металлург» (Нижний Тагил) – 1953–
1954 гг., СКА (Свердловск) – 1954–1976 гг.

Николай Дураков стал выдающимся мастером мирового хоккея с мячом. 
Небольшого роста, но плотно сбитый, всегда нацеленный на ворота, отлично 
владел коньками и клюшкой, находился на поле в постоянном движении, 
умело открывался для приема мяча. Обладал высокой стартовой скоростью, 
хлестким и прицельным ударом. Пользовался большим авторитетом 
в хоккейной среде. Его по праву называли королем бенди XX столетия. Еще 
при жизни ему был установлен памятник у стадиона «Екатеринбург Арена».

За свою карьеру успел стать девятикратным чемпионом СССР. Восемь 
лет становился лучшим бомбардиром чемпионатов СССР. Обладатель Кубка 
европейских чемпионов (1974 год). Победитель Спартакиады народов РСФСР 
(1961 год). В сборной СССР (1956–1973 гг.) провел 48 матчей и забил 47 мячей. 
Семикратный чемпион мира. Признавался лучшим полузащитником (1957, 
1963 и 1965 годы) и лучшим нападающим (1971 год) чемпионатов мира.

Губернатор Свердловской области Евгений Куйвашев выразил 
соболезнования родным, близким, друзьям и коллегам Николая Дуракова.

«Ушел из жизни великий спортсмен, на весь мир прославивший наш 
национальный вид спорта – хоккей с мячом, внесший огромный вклад 
в его развитие и популяризацию, ставший примером для подражания 
для нескольких поколений хоккеистов. Все, кто знал Николая Александровича, 
кому выпало счастье играть с ним в одной команде, отзывались о нем 
с огромным уважением как о мудром, сильном, надежном человеке, всецело 
преданном любимому делу», – отметил Евгений Куйвашев. 

По словам главы региона, Николай Дураков активно занимался 
общественной работой «и делал это так же ответственно, талантливо, истово, 
результативно, как и в ходе хоккейных баталий».

«Светлая память о великом спортсмене и настоящем человеке Николае 
Александровиче Дуракове всегда будет жить в наших сердцах», – добавил 
губернатор.

Прощание с Николаем Александровичем Дураковым состоится  
в храме Александра Невского Ново-Тихвинского монастыря 14 марта  
2024 года с 11:00 до 12:00 по адресу: ул. Зелёная Роща, 1.
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Свердловчане успешно выступили  
на шахматном «Кубке Титанов»
В Верхней Салде завершились всероссийские соревнования 
по шахматам «Кубок титанов» – один из этапов детского Кубка России. 
262 спортсмена из разных регионов России приняли участие в турнире: 
мальчики и девочки в трех возрастных группах – до 9, 11 и 13 лет, 
юноши и девушки до 15 лет.

Без наград домашнего турнира не остались и свердловские юные 
шахматисты. Так, победителями «Кубка Титанов» стали екатеринбуржец 
Кирилл Дружинин (до 11 лет), а также верхнесалдинцы Алексей Прохоров 
(до 15 лет) и Мария Клещёва (до 13 лет). Серебряные медали достались 
Артуру Валдасу (до 13 лет) и Еве Степановой из Екатеринбурга (до 11 лет) 
и Виктории Лебедевой (до 13 лет) из Верхней Салды. Третье место в своих 
возрастных группах заняли представители Екатеринбурга Александр 
Желонкин (до 11 лет) и Аглая Пехташева (до 11 лет), Иван Прохоров (до 
13 лет) и Никита Черных (до 15 лет) из Верхней Салды, а также Варвара 
Денисова (до 13 лет), представлявшая Тавду.

Данил ПАЛИВОДА

«Автомобилист» 
проехал Казань
Следующая остановка – Санкт-Петербург или Ярославль

Данил ПАЛИВОДА

Хоккейный клуб 
«Автомобилист» во второй раз 
в своей истории преодолел 
барьер первого круга плей-
офф. В пятом матче серии 
против «Ак Барса» в Казани 
«шоферы» оказались сильнее 
со счетом 2:1 и завершили 
противостояние в свою пользу 
– 4:1. Следующим соперником 
«Автомобилиста» станет СКА 
или «Локомотив».

Сделали работу  
над ошибками

«Автомобилист» отправился 
в Казань после крупного пораже-
ния в Екатеринбурге (0:5). Настав-
ник екатеринбургской  команды 
Николай Заварухин отметил, что 
самое важное – восстановиться 
физически и психологически и 
подойти к пятому матчу в опти-
мальном состоянии. 

Интересно, что Николай За-
варухин не побоялся оставить 
за бортом заявки двух легионе-
ров – Стефана да Косты и Ника 
Эберта. Да Коста, восстановив-
шийся после травмы, провел не 
самую лучшую игру в Екатерин-
бурге, как и Эберт, поэтому их от-
сутствие в заявке не вызвало осо-
бого удивления. А вот отсутствие 
Анатолия Голышева, который 
оформил хет-трик в третьем 
матче серии, удивило. Но это бы-
ло решение тренерского штаба, 
и, как оказалось в дальнейшем, 
решение правильное.

От матча в Екатеринбур-
ге не осталось и следа: в первом 
периоде пятой встречи коман-
ды демонстрировали обоюдно 
острый хоккей, с большим коли-
чеством моментов. Ключевым 
стало удаление Кёртиса Волка за 
минуту до сирены. Алексей Бы-
вальцев воспользовался ошиб-
кой игроков «Ак Барса», перехва-
тил шайбу и один разобрался со 
всей обороной казанской коман-
ды, забросив в меньшинстве. На 
перерыв команды ушли при сче-
те 1:0 в пользу «Автомобилиста», 
но удаление Волка перетекло во 
второй период, и довольно бы-
стро Александр Радулов восста-
новил равенство на табло.

Равенство держалось больше 

периода, пока Степан Хрипунов 
и Семён Кизимов не сообразили 
победный гол: Хрипунов сделал 
передачу из-за ворот, а Кизимов 
с близкого расстояния переиграл 
Тимура Билялова.

Концовка матча и серии в це-
лом получилась безумно напря-
женной. «Автомобилист» схлопо-
тал удаление, к этому добавился 
шестой полевой игрок от «Ак Бар-
са», и казанцы устроили настоя-
щий штурм ворот Евгения Али-
кина. Но екатеринбуржцы высто-
яли – 2:1 в матче и 4:1 в серии.

– Тяжелая серия была. Хо-
чу поблагодарить ребят прежде 
всего за самоотверженную игру, 
ловлю шайбы на себя. Такой кол-
лектив единомышленников, у 
которого было стремление, же-
лание обыграть соперника. Хо-
тел бы поздравить город, 300 лет 
Екатеринбургу, и мы сделали ша-
жочек вперед. То, что не получи-
лось в том году, в этом удалось, – 
отметил Николай Заварухин.

Кто следующий?

Нынешний сезон КХЛ станет 
первым, в котором будет прове-
ден перекрестный плей-офф. Ра-
нее команды Восточной и Запад-
ной конференций могли пере-
сечься только в финале, сейчас 
эта возможность предоставилась 
уже во втором круге.

Так, согласно новому регла-
менту, второй раунд плей-офф 
будет проведен в перекрестном 

режиме. Лучшая из команд Запа-
да, прошедшая в этот раунд (по 
месту, занятому в регулярном 
чемпионате), сыграет с худшей 
Восточной, и наоборот.

«Автомобилист», напом-
ним, занял пятое место на Вос-
токе, и из четверки, продолжаю-
щей борьбу за трофей, обходит 
только «Трактор». Соответствен-
но, команде Николая Заварухи-
на предстоит сыграть со второй 
по силе командой Запада, ока-
завшейся во втором раунде.

Кто это будет – станет извест-
но после завершения последнего 
противостояния между москов-
ским и минским «Динамо». На 
данный момент счет в серии 3:2 
в пользу московского коллектива, 
и сегодня команды проведут ше-
стой матч. Если же победа оста-
нется за минскими хоккеистами, 
то седьмой, решающий, поеди-
нок состоится в Москве 14 марта.

В случае если московское 
«Динамо» одержит победу в се-
рии, то оно, как лучшая коман-
да Запада, отправится во втором 
раунде к челябинскому «Трак-
тору», а соперником екатерин-
буржцев станет питерский СКА. 
А если же минский коллектив 
сотворит сенсацию и останет-
ся в плей-офф, то лучшей ко-
мандой Запада во втором раун-
де станет СКА, и петербуржцы 
сыграют с «Трактором», а «Авто-
мобилисту» достанется ярослав-
ский «Локомотив».

«Автомобилист» одержал три победы над «Ак Барсом» в Казани
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(Окончание на 3-й стр.).

Постановление Правительства Свердловской области № 152-ПП от 7 марта 2024 г. «О внесении изменений в 

отдельные постановления Правительства Свердловской области в сфере предоставления государственных и 

муниципальных услуг в Свердловской области» официально опубликовано на «Официальном интернет-портале 

правовой информации Свердловской области» (www.pravo.gov66.ru) 11 марта 2024 г. (опубликование № 42129).
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(Окончание. Начало на 2-й стр.).

(Окончание на 4-й стр.).

Постановление Правительства Свердловской области № 157-ПП от 7 марта 2024 г. «Об утверждении Методики 

расчета размера платы за пользование платными парковками на автомобильных дорогах регионального 

или межмуниципального значения, автомобильных дорогах местного значения, а также установления ее 

максимального размера на территории Свердловской области» официально опубликовано на «Официальном 

интернет-портале правовой информации Свердловской области» (www.pravo.gov66.ru) 11 марта 2024 г. 

(опубликование № 42134).
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(Окончание. Начало на 3-й стр.).

Постановление Правительства Свердловской области № 163-ПП от 7 марта 2024 г. «Об определении 

уполномоченных исполнительных органов государственной власти Свердловской области по осуществлению 

полномочий, предусмотренных пунктом 61 статьи 8 и статьей 81 Федерального закона от 21 декабря 1996 

года № 159-ФЗ «О дополнительных гарантиях по социальной поддержке детей-сирот и детей, оставшихся без 

попечения родителей» официально опубликовано на «Официальном интернет-портале правовой информации 

Свердловской области» (www.pravo.gov66.ru) 11 марта 2024 г. (опубликование № 42140).

Постановление Правительства Свердловской области № 164-ПП от 7 марта 2024 г. «О внесении изменений 

в Положение о Министерстве социальной политики Свердловской области, утвержденное постановлением 

Правительства Свердловской области от 12.05.2012 № 485-ПП» официально опубликовано на «Официальном 

интернет-портале правовой информации Свердловской области» (www.pravo.gov66.ru) 11 марта 2024 г. 

(опубликование № 42141).


